

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL JUEVES 17 DE NOVIEMBRE DE 1808.

---

*Santa Getrudis Virgen.*

---

*Continuacion de las noticias extranjeras.*

*Paris 9 de octubre.*

El mariscal Nei tiene de 10 á 110 hombres sobre Bilbao y sus alrededores; observan la mas estrecha disciplina, y muchos de los habitantes que habian seguido á los insurgentes han vuelto en consecuencia de una proclama del Mariscal.

El 2 de este mes estaba aun en Vitoria el Rei Josef con sus Ministros, y los puestos avanzados del centro llegaban hasta Bri-biesca.

Asegúrase positivamente que el Emperador regresará á esta capital antes de la asamblea del cuerpo legislativo. Nada se ha tras-lucido hasta ahora sobre la reunion de tan grande número de So-beranos en Erfurth.

*12 de octubre.*

El Emperador ha expedido en Metz el 24 del mes último un decreto que ordena, que todos los bienes pertenecientes á españo-les insurgentes ú otros que están situados en Francia sean seqüestrados para servir de indemnizacion por las propiedades de los fran-ceses residentes en España igualmente seqüestrados allí.

*14 de octubre.*

Dentro de pocos dias se aguarda á S. M. en S. Cloud.  
El mariscal Victor parte hoy para el ejército de España.

El mariscal Moncey ha sido nombrado Duque de Cornegliano.

*Londres primero de noviembre.*

Mr. Shaw, mensajero del Rey, partió el sábado por la mañana de aquí, y habiendo llegado á Douvres el mismo día á las ocho de la noche, se embarcó en un parlamentario que dió vela inmediatamente para Calais. Este mensajero lleva pliegos que contienen la respuesta de nuestro Gobierno á las proposiciones de Paz que se le han hecho ahora últimamente por el Emperador Alejandro y Bonaparte. Esta respuesta dicen que fue determinada en un consejo de Gabinete que hubo el viernes último, á la salida del qual se despacharon correos á la España y á la Suecia. Mr. Shaw lleva órden de ir á Erfurt si se le permite, en caso que Bonaparte no esté ya de vuelta en Paris, á donde los periódicos franceses dicen que debe regresar antes de la apertura de la sesión del cuerpo legislativo.

Ha llegado un buque que dió vela de las canarias el 8 de octubre, y algunas cartas de esta fecha dicen, que en la isla de la gran Canaria el Gobernador que es frances ha causado allí alguna conmocion poco conforme á la fidelidad y lealtad con que todas las islas Canárias sin excepcion han reconocido y proclamado por su legítimo Soberano al Sr. D. FERNANDO VII. único verdadero Monarca de España y sus Indias.

*Se continuará.*

#### *Noticias de la Península.*

*Murcia 27 de octubre.*

El día 23 de este mes entró en esta ciudad el tren de artillería del ejército de Granada. El jueves el regimiento de Baza, y al día siguiente el de caballería de Húsares Reales de Granada. Todas estas tropas han sido obsequiadas por el vecindario en el mismo modo y forma que se executó con el regimiento de Iliberia de que ya tiene noticia el público.

*Vich 27 de octubre.*

Muchas cartas contextes de Tarragona aseguran, haber desembarcado en aquella ciudad las tropas de Portugal. Añaden tambien las mismas que está frente de dicha plaza el convoy que conduce al general Vives y las restantes tropas de Mallorca. Ademas

algunas cartas se avanzan á citar ya el derembarco de dicho Xefe y el arribo de 400 fusiles.

El marques de Castellidosrius, coronel del regimiento de caballería de Santiago, ha desembarcado tambien en dicho Puerto.

Escriben tambien de Tarragona, que el dia 17 del corriente pasaron por aquella ciudad 400 Migueletes de Tortosa muy bien vestidos, y sin armas; pero que allí los armaron. Que el dia 18 pasó parte del regimiento de Saboya dirigiéndose al cordon á marchas dobles: y que dentro de pocos dias llegarán 50 hombres embarcados en Gibraltar, los que vió salir de su puerto seis horas antes que él, un patron que ya ha llegado al de Tarragona con motivo de no tener que esperar á ningun otro.

Con fecha de 15 del corriente escriben de Francia, que el Gobierno ha detenido las gazetas francesas en Monluis para que no entren en España; las que trahen un decreto de Napoleon prohibiendo la entrada en Francia de los frutos coloniales procedentes tanto de España como de Holanda. (Este decreto manifiesta abiertamente que la Holanda se ha levantado tambien contra el tirano y que los ingleses tienen abiertos aquellos puertos como los nuestros.)

Que está ya formado el plan de atacar la Cataluña, pues todas las tropas que habia en los Pueblos del Conflent van desfilando hácia el Rosellon y Vallespir; y de Monluis se han llevado 20 carros de municiones de guerra, palas, azadones hachas para hacer una carreterra por la parte de Vallespir; pero no han llegado los 80 hombres que se aguardaban en Perpiñan antes del 15, y con los que tienen, es difícil hacer las operaciones meditadas, pues aunque la caballería es tal qual buena tropa, la de infantería muy mala.

• Que los habitantes de los departamentos vecinos á España estan desesperados, pero ninguno se atreve á chillar por las muchas espías que el gobierno tiene en todas partes, punto que se glorian, se halla descuidado en nuestros ejércitos. Que imponen unas cuantiosas contribuciones de trigo, cebada habena, paja y hierba siendo á cargo de los Ayuntamientos el transporte de todo, los unos á Perpiñan, y los otros en Bayona, á donde se les dan pagarés, para cobrar de la caja de guerra quando habrá dinero, de modo que los hacendados se quedan sin frutos y sin dinero, y por tanto imposibilitados de pagar las contribuciones. La escasez de numerario en Francia es grande; ya no se paga al Clero ni á la Guardia nacional, guardas y demas empleados, y con mucho trabajo se paga la tropa, respecto de no haber podido pasar los tesoros que han robado en España con los que contaban.

Que á principios de setiembre último tenia ya Bonaparte en Burdeos parte de equipage, y se esperaba alli de un instante á otro; y de improviso partió para Alemania con Berthier y varios Generales con diferentes regimientos de caballería para aquel destino; lo que hace creer á lo menos la guerra con el Austria.

Que se dice que en una conferencia que tuvo Bonaparte con el Embaxador de Austria le preguntó „¿Qué ha olvidado vuestro amo del modo que fue batido en la última guerra?“ Señor, el Emperador mi amo (dixo el Embaxador) no podrá olvidar jamas las traiciones del general Mach; pero aquel tiempo ya pasó.

*Granada 30 de octubre.*

Por extraordinario despachado desde Aranjuez por los Exmos Sres. Representantes de esta suprema Junta, se ha recibido la noticia de que la Central gubernativa, accediendo á los deseos del Serenísimo Sr. capitan general de esta costa y reino D. Ventura Escalante, de ocuparse en un servicio mas activo, ha tenido á bien, con retencion de esta capitanía general, nombrarle por individuo de la superior de Guerra, á fin de que en ella pueda emplear sus conocidos talentos y pericia militar en beneficio de la patria.

El Exmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta ciudad acaba de entregar en tesorería 1000 rs. vn. para el préstamo de dos millones mandado exigir por la Junta central gubernativa; bien que siguiendo S. E. los impulsos de su generoso corazon y patriotismo, no ha presentado dicha cantidad en calidad de préstamo, sino en la de donativo voluntario. Ademas, dicho Sr. Excmo. ha contribuido con 20 fanegas de trigo para la manutencion de nuestro ejército; por manera que S. E. desde el mes de junio próximo ha concurrido al socorro de las necesidades del Estado, poniendo en tesorería hasta 5300 rs. vn., ademas de las 20 fanegas de trigo citadas.

*Zaragoza 5 de noviembre.*

Hoy salieron todos los murcianos hácia Navarra. El General salió ayer noche á Tudela, en donde se halla Castañón; y se cree que tratarán de atacar á los enemigos, y confiamos que tendrá el mejor éxito la acción.

Las noticias de Cataluña son mas lisongeras, y parece segun cartas, que luego quedarán los catalanes libres de la opresion.

---

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

*En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto*